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Collegio Geometri e Geometri Laureati della Provincia di Reggio Emilia 
 

COMMISSIONE n° 14 – RISPARMIO ENERGETICO, IMPIANTI,  ECOABITA 
 

Componenti iscritti che hanno dato la disponibilità 

 
Cognome Nome N Iscr P A AG 
ARAR MUNA ISABELLA 1838    
ARCURI ROSARIO 1956    
BARTOLI LUCA     
BERTOZZI GABRIELE 1373    
BONI PAOLO 1864    
BROZZI MORA LINO 1990    
CALUZZI MARZIA 1887    
CANEDOLI DANIELE 1362    
CANOSSA LUIGI 1027    
CASTAGNETTI SIMONE 2038    
CATTABIANI MAURIZIO      
CATTI MARCO 1856    
CIGOLINI ANDREA 2303    
COLLI MARCO 1869    
DE VIVO PIERLUIGI 2036 X   
DOLCI DOMENICO 1538    
FIORANZATO DARIO 2350    
FORNASARI WALTER 1215 X   
FRONGIA DEBORAH 2209    
GARERI FRANCESCO 1977    
GIAVARINI GIANNI 1414    
GIULIANI GIORGIO 1611    
INCERTI LUCA 1866    
MAGNANINI ROBERTO 1582    
MAGNARELLI FABIO 2192    
MELEGARI ANDREA 2143 X   
MONICA ALESSIO 2278    
NIZZOLI GIUSEPPE 1363    
PALMIERI MARCO 2259    
PARENTI ANDREA 1882 X   
PREDIERI DANILO 1323    
RANGONE FRANCESCO 2221    
RIVI MAURO 1355    
ROTONDO SALVATORE 2336    
SURANO SALVATORE 1736    
TONELLI ANDREA 1761    
VESCOVI FERDINANDO 1498    
ZOPPI MASSIMO 1717    

   P: Iscritti Presenti        A: Iscritti Assenti       AG: Assenti Giustificati 
presente inoltre l'ing. Antonio Vocale di Formastav 
 

Verbale dell’incontro del 11/07/2012 dalle ore 17,30 alle ore 19,30 
La Commissione, che si è riunita, presso la Sede del Collegio Geometri con il seguente  

Ordine del Giorno 
Fissazione prossima riunione  

La prossima riunione è per il giorno Mercoledì 12 SETTEMBRE ore 17,30. 
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1  - terza edizione corso da certificatore energetico - BILANCIO  

A poche ore dal termine degli esami, il geom. Parenti (docente ed esaminatore) relaziona l'esito ai 
colleghi. 
In particolare segnala che sia lui che il Perito Gardini (parma) e l'ing. Vocale Antonio (entrambi 
docenti ed esaminatori) hanno notato nelle ultime settimane una certa "stanchezza" ed una certa 
fatica nei corsisti a mantenere l'attenzione. 
Ciò è dovuto sicuramente alla stagione piuttosto calda. 
Dopo breve discussione La Commissione 14 all'unanimità propone: 
1) Di evitare per il futuro corsi da certificatore nei mesi più caldi. 
2) Di valutare l'ipotesi del 4° corso a partire da gennaio 2013, previa indagine ad hoc fra gli abilitati 
a Novembre e fra i colleghi già iscritti, previo passaggio in Consiglio Direttivo e Comitato Tecnico 
Scientifico per l'assenso; 
Si suggerisce pertanto di inviare mail specifica verso la fine di novembre 2012 dopo l'assenso di cui 
al precedente punto. 
In caso di raggiungimento di almeno 20-25 colleghi, si potrebbe poi pensare di coinvolgere colleghi 
architetti e ingegneri. 
La commissione 14 pertanto chiede al Consiglio Direttivo e al Comitato Tecnico Scientifico di 
esprimere una valutazione sulla fattibilità per il mese di Ottobre. 
 

2  - Controlli alle certificazioni energetiche 

E' pervenuta dal Collegio Geometri di Bologna una comunicazione dalla quale si evince che entro la 
fine di luglio tutti i Certificatori energetici possono candidarsi per l'espletamento della seconda 
tornata di controlli sulle certificazioni. 
Da esame del suddetto bando si nota che : 
- non è previsto alcun punteggio per l'anzianità di iscrizione all'albo certificatori. 
- non è prevista nessun punteggio in base al numero di certificazioni emesse. 
- non vi alcuna indicazione circa la remunerazione prevista per tali controlli. 
- sono previsti punteggi molto alti per coloro che hanno titoli accademici, partecipato a bandi 
pubblici, realizzato pubblicazioni. 
L'impressione della commissione 14 è che il bando privilegi il "saper dire" al "saper fare" e che sia 
più indirizzato a grossi studi operanti in ambito pubblico e universitario piuttosto che ai certificatori 
esperti, da anni in attività e buoni conoscitori del panorama edilizio esistente. 
Anche il n. dei controllori (fissato a 30) pare eccessivamente esiguo. 
Anche l'obbligo di possedere una termocamera non pare in linea con la necessità di effettuare 
controlli più sostanziali che formali, rapidi ed efficaci e volti alla censura della piaga delle 
certificazioni enregetiche fatte per telefono a pochi euro. 
 
Emerge, da colloquio dell'ing. Vocale col Dott. Padoan della Regione Emilia Romagna che pare che 
il Tavolo Tecnico Regionale sulla Certificazione Energetica non fossero a conoscenza che i Collegi 
di Reggio Emilia e Modena fossero usciti dalla Fondazione. 
Ragione per cui non sono mai pervenute al collegio di Reggio Emilia le convocazioni al tavolo 
tecnico Regionale sulla Certificazione Energetica. 
La Commissione 14 all'unanimità, invita il Collegio ad informare in via ufficiale e certa la Regione 
Emilia Romagna (e i responsabili di tutti i tavoli tecnici) che il Collegio di Reggio Emilia è uscito 
dalla Fondazione Regionale e che pertanto deve essere convocato a tutti i tavoli tecnici, al fine di 
poter mandare un proprio referente e per una piena partecipazione ai processi normativi e 
regolamentari. 
 
 

3  - Azienda IMMERGAS  



 3

Il Coordinatore Melegari, ci riassume brevemente una sua visita formativa alla fabbrica Immergas. 
Riferisce di numerosi laboratori ed aule didattiche molto interessanti per una piena comprensione 
dei principi di base dell'impiantistica particolarmente utili e necessari ai Colleghi certificatori. 
Dopo ampia discussione, la Commissione 14 all'unanimità propone di dare mandato al Collega 
Melegari di mantenere e sviluppare i contatti con questa importante Azienda locale, in particolare 
per: 
- organizzare visite guidate e seminari tecnici c/o lo stabilimento Immergas e con organizzazione a 
loro cura. (in modo da non sovraccaricare la Segreteria ed il Collegio) 
- di chiedere ad Immergas l'iscrizione "d'ufficio" dei colleghi certificatori energetici al Caius Club 
Professional, che da accesso ad area tecnica riservata nel sito immergas molto utile e ricca di dati 
tecnici anche delle caldaie fuori produzione da parecchi anni 
- di proporre alla ditta Immergas una inserzione pubblicitaria sul sito dell'Associazione. 
 
 

4  - Corsi di aggiornamento prevenzione incendi - legge 818/84   

E' giunta notizia che altri ordini professionali hanno già organizzato corsi per il mantenimento 
dell'iscrizione all'albo dei tecnici qualificati in Prevenzione Incendi ai sensi della Legge 818/84. 
 
Il Collegio aveva affidato al Collega Fossa Gabriele il compito di sviluppare e gestire tale attività. 
  
La Commissione 14 chiede al Collegio se vi sono novità in merito. 
 
 

5  - Nomina referente Commissione 14   

La Commissione 14 chiede al Collegio la nomina di un Referente. 
 
Il presente verbale, composto da 3 pagine, viene inviato alla Segreteria per l'archivio, la 
trasmissione al Consiglio del Collegio, la pubblicazione sul Sito Web e l’invio ai membri della 
Commissione. 
 
IL REFERENTE                          IL COORDINATORE                   X IL SEGRETARIO        
Cattabiani Maurizio                       Melegari Andrea                                        Melegari Andrea 
 
 


